

Estados-Unidos y una circular del Ministro de Negocios Extranjeros dirigida á los agentes diplomáticos franceses, que leyó M. Rouher, y en la que se da cuenta de la entrevista de Mr. Dayton con M. Drouyn de L'Huys, con motivo de la proposición adoptada por la cámara de representantes de los Estados-Unidos el 4 de Abril próximo pasado, sobre la intervención francesa en México, de una manera algo diferente de como la había dado á vd. el mismo Mr. Dayton, segun aparece de la correspondencia sobre este asunto recientemente enviada por el Presidente á la misma cámara.

Omito hacer las reflexiones á que estos discursos dan lugar, porque no pueden escaparse á la penetración del Gobierno de los Estados-Unidos.

Estos últimos discursos están tomados del número 143 del *Moniteur Universel* [páginas 669 y 670] correspondiente al día 13 del mismo Mayo.

Aprovecho esta oportunidad para reproducir á vd., señor, las seguridades de mi mas distinguida consideración. — M. Romero. — Al Honorable William H. Seward, &c., &c., &c.

Departamento de Estado.—Washington, Junio 15 de 1864.—Señor: Tengo la honra de acusar recibo de la nota de vd. de fecha 31 del próximo pasado, con la que me remitió traducción de las discusiones que han ocurrido recientemente en el Cuerpo Legislativo de Francia sobre los negocios francomexicanos.

Agradezco á vd. esa atención; y al mismo tiempo tengo que acusarle recibo de comunicaciones anteriores respecto á la condición política de México, las cuales, con los documentos que las acompañaban, han contribuido en gran manera á que yo me entere de los acontecimientos que se están verificando en aquel país. Dichas notas, que hasta ahora no había contestado, son respectivamente de las fechas 2, 20, 24 y 26 de Febrero y 1^o y 2 de Marzo último. Permita vd. que le manifieste el grande aprecio que hago del celo y la habilidad con que de tiempo en tiempo ha informado vd. á este Gobierno de la actual situación de la República Mexicana.

Aprovecho esta ocasión para renovar á vd., señor, las seguridades de mi distinguida consideración. — William H. Seward. — Al Sr. Matías Romero, &c., &c., &c.

Departamento de Estado.—Washington, Mayo 8 de 1864.—Al Sr. Matías Romero, &c., &c., &c.—Tengo que acusar recibo de la nota de vd. de 28 de Febrero, acompañada de traducciones al inglés, de los discursos pronunciados en las Cámaras francesas, el 25, 26 y 27 de Enero último, respecto á los asuntos de México.

Agradezco á vd. su fina atención, aprovechando la oportunidad para renovar á vd., señor, las seguridades de mi consideración muy distinguida. — William H. Seward.

NUMERO 129.

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMÉRICA.

Washington, Junio 16 de 1864.

Noticias de la República.

Tengo la honra de incluir á vd. dos carpetas que contienen tiras de los diarios de Nueva-York, con las noticias recibidas de la República durante la última quincena, y los editoriales á que ellas han dado lugar.

El vapor "Eagle" que llegó antier de la Habana, trajo la correspondencia del paquete inglés y la noticia de la llegada de Maximiliano á Veracruz y su interna-

ción hasta Córdoba. Lo que se ha publicado con relación á este asunto lo encontrará vd. en la carpeta número 1.

Todos los periódicos han visto este incidente como debían, á excepción del *Times* de Nueva-York, que le da una importancia que no merece, y lo considera como el preludio del establecimiento definitivo de la monarquía en México. La circunstancia de haber publicado el mismo diario, hace pocos días, un comunicado en contra de la doctrina de Monroe y en favor de la monarquía en México, suscrito por una persona que se decía mexicano, hace creer que se haya pasado á la causa de la intervención. Como él es un órgano de Mr. Seward, es muy significativo cualquier partido que tome. El *World*, que al principio de la guerra estaba decididamente en favor de los franceses, es ahora el diario que mas entusiasmo manifiesta en favor de nuestra causa. En la correspondencia de México que publica hoy, habla de algunas victorias que nuestras armas han obtenido sobre los franceses, y refiere los actos de barbarie que estos han cometido en varias poblaciones del Estado de Jalisco.

Las demas noticias de la República recibidas antier como venidas por conductos franceses, hablan de victorias conseguidas por sus armas sobre el general Doblado y en el Estado de Jalisco. Tales noticias se consideran aquí ó falsas ó muy exageradas, y no producen por lo mismo mucho efecto. M. Masseras, editor del *Courrier des Etats-Unis*, periódico imperialista francés que se publica en Nueva-York, se fué hace días para la República en comisión, segun se asegura, del Gobierno francés, y durante su permanencia en ella va á escribir cartas sobre la situación de México para su periódico. Se han publicado ya dos, que remito incluidas, aunque todavía no hablan de la situación política de nuestra patria. Tendré cuidado de remitir á vd. todas las que en lo sucesivo se publiquen, que por supuesto serán lo mas favorable que fuere posible á la intervención y los traidores.

Hace pocos días que recibí de San Francisco dos manifiestos de los Gobernadores de Puebla y Guerrero, que mandé desde luego al *Herald* de Nueva-York para que los reprodujera. Antier los publicó dicho periódico, haciéndolos preceder de unos fragmentos de una carta del Presidente escrita á una persona residente en Nueva-Orleans, el 10 de Abril último, que fué publicada en aquella ciudad. Se ha recibido aquí la noticia de que los franceses invitaron al coronel Cortinas á reconocer la intervención, á lo que se negó abierta y dignamente. He visto publicada la comunicación que le dirigió el comandante de la fragata "Colbert" sobre este asunto; pero no la respuesta del referido coronel.

No habiendo por este vapor correspondencia oficial de ese Ministerio, ni particular, ni impresos de esa ciudad, me veo en la imposibilidad de publicar por ahora una relación exacta de los sucesos que tuvieron lugar en la República el mes próximo pasado.

Reproduzco á vd. las seguridades de mi muy distinguida consideración.

M. ROMERO.

Señor Ministro de Relaciones Exteriores.—Monterey.

NUMERO 130.

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMÉRICA.

Washington, Junio 16 de 1864.

Noticias de Europa.

Tengo la honra de remitir á ese Ministerio tiras de periódicos de Nueva-York que contienen las noticias de Europa recibidas en este país, durante la última semana, y cuyas fechas alcanzan hasta el 2 del corriente.

La conferencia de Londres había tenido otra sesion, en la que se asegura que las potencias neutrales habían propuesto el desmembramiento de Dinamarca, cuya proposicion fué desechada por los Plenipotenciarios dinamarqueses. Es ya general la opinion de que la conferencia terminará su período sin haber llegado á ningun resultado favorable. El Gobierno dinamarqués ha anunciado ya que el bloqueo de los puertos alemanes se reanudará el 12 del que cursa, que es el día que terminarán las sesiones de la conferencia. El Cuerpo Legislativo de Francia cerró sus sesiones el 28 de Mayo próximo pasado. Entre los impresos adjuntos encontrará vd. el discurso que en esa ocasion pronunció el duque de Morny. El Gobierno inglés compró los arietes de vapor que estaban construyéndose en el arsenal de Mr. Laird, para uso del Gobierno confederado, con lo cual terminó la enojosa cuestion que con motivo de dichos arietes tenía pendiente este Gobierno con el de la Gran Bretaña.

Se asegura que el Emperador de los franceses ha enviado ó iba á enviar á los Estados-Unidos á dos comisionados con objeto de que lo informen sobre las posibilidades del término de la guerra y sobre la conveniencia de renovar, en union de Inglaterra, las proposiciones de mediacion para poner término á la presente guerra civil entre este Gobierno y los insurrectos. El 31 de Mayo citado interpeló Mr. Wequelen, en la cámara de los Comunes, al Gobierno inglés, ¿qué se proponia hacer en el negocio de la ocupacion violenta de las islas Chinchas por la escuadra española? Mr. Layard, Subsecretario de Estado, contestó que aun no se sabia la determinacion del Gobierno español sobre este asunto. El Ministro de Estado de Madrid se limitó á expresar el deseo de que la cuestion terminara pacíficamente.

El llamado préstamo mexicano no ha mejorado de condiccion en los mercados de Europa. En Londres no se había podido negociar ninguna suma, y en Paris se estaban negociando cantidades insignificantes con un descuento muy considerable. Reitero á vd. las protestas de mi muy distinguida consideracion.

M. ROMERO.

Señor Ministro de Relaciones Exteriores.—Monterey.

NUMERO 131.

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

Washington, Junio 16 de 1864.

Reseña política.

El general Grant despues de emprender una marcha arriesgada para atacar á Richmond por el Sudeste, á virtud del cambio de su plan de operaciones, segun referí á vd. en mi última reseña, ha atravesado los dos rios, Chicahominy y Ja-

mes, situándose exactamente al Sur de la capital confederada y á corta distancia de ella. Ha operado ya su reunion con las fuerzas del general Butler. Durante estos movimientos y por el espacio de diez dias, nada oficial se había publicado acerca de la guerra, segun parece, á fin de que el enemigo no se enterase de las intenciones del general Grant. Las tropas de este han tenido que sostener algunos combates, bien que de importancia secundaria, durante estas últimas marchas.

El general Hunter, que recibió el mando del cuerpo de ejército de Siegel, quien fué separado despues de la derrota que sufrió, y de que hablé á vd. en una de mis notas anteriores, ha alcanzado una victoria completa en el Oriente de Virginia sobre el confederado Jones, quien quedó muerto en la accion, habiendo sido completamente destrozadas sus fuerzas.

El Congreso no ha hecho en la semana cosa digna de mencion especial, á no ser la derogacion que ha sancionado la cámara de representantes de la famosa ley sobre esclavos fugitivos. De lo que ha hecho relativamente á los asuntos de México, daré cuenta en nota separada.

En el Perú continúa el entusiasmo por la guerra que ha provocado España, y á las manifestaciones patrióticas de todas las clases, se unen serios trabajos para prepararse á la contienda, tales como el envío de comisionados del Gobierno á diferentes puntos del continente con el fin de adquirir un abundante material de guerra, el aumento y organizacion de la fuerza pública y la construccion en el Callao de nuevos buques, ó á lo ménos la modificacion de algunos en "Monitores arietes," y el reforzamiento de otros nuevos con corazas de hierro. Al mismo tiempo se reparaban y robustecian las fortificaciones marítimas. Verá vd. el pormenor de estos trabajos en una de las adjuntas tiras.

En Chile se mantenía el mismo espíritu de fraternidad hácia el Perú y de reprobacion á España, que se desarrolló por la agresion de esta potencia. Tambien allí se hacian reparos en las fortificaciones, como si se temiera un ataque; y era tan ardiente la opinion en favor del Perú, que el Presidente se había visto obligado á remover dos miembros de su gabinete, por considerarlos el pueblo poco entusiastas en este punto. Tanto en el Perú como en Chile estaba rigurosamente prohibida la exportacion de carbon y otros útiles que pudieran enviarse á la escuadra española en las islas Chinchas, de la cual se sabia que contaba con escasas provisiones, por lo que su posicion no podía ménos de ser muy difícil. Aun no se podía preveer el tiempo en que le llegarían refuerzos, y de estos los mas cercanos parecían ser una corbeta y dos bergantines que aun había dejado en Montevideo un buque frances recién llegado al Callao.

Estaba en Lima un enviado diplomático de los Estados-Unidos de Colombia, y había dicho en una nota al Gobierno peruano, que el de su país haría causa comun con el Perú en la guerra con España, cuya nacion tampoco había reconocido la independencia de Colombia, por cuya razon ambas Repúblicas se hallaban en circunstancias idénticas y ligadas por este vínculo mas de simpatía.

Una de las tiras que acompaño impondrá á vd. de la pérdida del fuerte de Monte-Cristo, experimentada por los insurgentes de Santo Domingo. El hecho tal vez será cierto, pero en cuanto á los pormenores se debe reflexionar que han sido comunicadas de la Habana por personas adictas al Gobierno español.

Van tambien adjuntas tiras de periódicos del *Continental* de Nueva-York, en que verá vd. una relacion de cierta encerrada que se dió en Panamá al Sr. Mazarredo el comisionado que el Gobierno español envió al Perú. Verá vd. tambien las comunicaciones cambiadas con ese motivo entre el Cónsul frances y el Presidente del Estado.

Reproduzco á vd. las seguridades de mi muy distinguida consideracion.

M. ROMERO.

Señor Ministro de Relaciones Exteriores.—Monterey.

NUMERO 132.

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMÉRICA.

Washington, Junio 18 de 1864.

Arresto de voluntarios para México.

Acompaño á esta nota una tira de periódico de Nueva-York, en la cual leerá vd. la noticia de los arrestos que en Nueva-Orleans se han hecho de varias personas que iban á embarcarse para ir á servir como voluntarios en nuestro ejército, y de algunos buques, dinero y efectos de varias clases que deberian utilizarse en esa expedicion. Esto prueba que las autoridades de aquel puerto vigilan por el cumplimiento de las órdenes que este Gobierno les ha trasmitido para llevar adelante la política de Mr. Seward, manifestada en sus instrucciones al general Banks, de que dí cuenta á vd. en tiempo oportuno.

Llamo la atencion de vd. al despacho que se cepia en la adjunta tira, expedido por Mr. James Duncan, quien se dice comisionado al efecto por D. Juan N. Cortina, gobernador de Tamaulipas. Como el Gobierno no me ha comunicado providencia alguna que haya acordado respecto al alistamiento en este país de fuerzas auxiliares de nuestro ejército, y debe suponerse que el general Cortina obrará en este negocio de acuerdo con el Gobierno Supremo, naturalmente me parece digno de notarse el expresado documento, como tambien el discurso impreso que se halló entre los papeles de Dungan, y que vd. verá en una de las tiras adjuntas.

Reproduzco á vd. las seguridades de mi mas distinguida consideracion.

M. ROMERO.

Señor Ministro de Relaciones Exteriores.—Monterey.

NUMERO 133.

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

Washington, Junio 21 de 1864.

Proposiciones sobre México pendientes en el Congreso.

Hoy tuvo otra sesion la comision de relaciones exteriores del Senado, en la cual nada se dijo ni se acordó sobre la proposicion relativa á los asuntos de México, que se halla pendiente en aquella cámara. Mr. Sumner dió cuenta con el mensaje que remitió el Presidente á fines de la semana pasada, acompañando la correspondencia sobre los asuntos de México, que le habia pedido la misma cámara, y que por una omision del presidente del Senado no se mandó imprimir y solo se pasó á la mencionada comision. El temor de Mr. Sumner llega á tal grado, que mirando que la mayor parte de la correspondencia remitida es emanada de esta Legacion, y como si no fuera suficiente el que hubiera sido enviada por Mr. Seward, quien de seguro no habria enviado nada cuya publicacion no fuera conveniente á su modo de ver las cosas y á su política, pretendió que no se publicara, ó que si se publicaba algo de ella, fuese despues de un detenido exámen. En hablar de esto se pasó el tiempo y la comision se disolvió, conviniendo ántes en tener una reunion extraordinaria el viérnes de esta semana.

Luego que supe yo lo ocurrido en el seno de la comision informé de ella al senador Mr. Wade, que fué quien presentó la proposicion pidiendo los informes con-

tenidos en la citada correspondencia, para que procurara hacer que se publicaran, pues con ese objeto fueron pedidos, y ese es el trámite que se da á todos los mensajes que se reciben del Presidente. Vi ademas á otros Senadores, y me propongo ver esta noche ó mañana al mismo Mr. Sumner. Tan obvia me parece la conveniencia de hacer la publicacion, que no tengo duda de que al fin se hará. Siento mucho no poder decir á vd. otro tanto respecto de la proposicion ántes mencionada. Como las presentes sesiones están ya para concluirse, hay muchos negocios pendientes de interes particular, que en estos casos y en esta época obtienen siempre la preferencia sobre los de interes público. Ademas, como la posicion militar de este Gobierno en nada ha mejorado, ni hay esperanzas de que mejore, dentro de poco puede tenerse por seguro que el Senado cerrará sus sesiones sin aprobar la proposicion sobre México que fué unánimemente aprobada por la cámara de diputados el 4 de Abril último.

Mr. Mc. Dougall presentó el dia 14 del actual la proposicion relativa á los asuntos de México, de que hablé á vd. en mi nota número 126, de la fecha citada. Incluyo copia de ella en inglés: con mi nota número 125, del dia 12, envié la traduccion al español. Esta mañana me dijo Mr. Mc. Dougall que habia cuidado de que no se pasara su proposicion á la comision de relaciones exteriores del Senado para poderla discutir cuando se le presentara la oportunidad. Por las razones ántes indicadas me parece difícil aun el que Mr. Mc. Dougall pueda pronunciar el discurso que tiene preparado.

Durante la última semana ha estado malo en su casa de Baltimore Mr. Winter Davis, y no ha podido por lo mismo presentar á la cámara de diputados el dictámen de la comision de relaciones exteriores de la misma cámara, que vd. conoce. Lo dejó al cuidado de dos miembros de la comision, uno de los cuales es Mr. Cox, á quien vi esta mañana. Tiene esperanzas de presentar el referido dictámen ántes de que el Congreso cierre sus sesiones, y está preparando un discurso que se propone pronunciar en aquella ocasion; pero me parece difícil que pueda hacer lo segundo.

Reproduzco á vd. las seguridades de mi muy distinguida consideracion.

M. ROMERO.

Sr. Ministro de Relaciones Exteriores.—Monterey.

NUMERO 134.

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMÉRICA.

Washington, Junio 21 de 1864.

Diferencias entre Chile y Bolivia.

Como documento interesante que da idea del estado que guardan las diferencias entre Chile y Bolivia, acompaño á esta nota un mensaje del Presidente de los Estados- Unidos, comunicando al Senado la correspondencia que existia en el Departamento de Estado con relacion á aquel asunto. Remito igualmente una tira del Comercio de Lima, que contiene en español dos de las principales comunicaciones adjuntas al mensaje de que se trata.

Reproduzco á vd. las seguridades de mi muy distinguida consideracion.

M. ROMERO.

Señor Ministro de Relaciones Exteriores.—Monterey.

NUMERO 135.

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

Washington, Junio 23 de 1864.

Noticias de la República.

Tengo la honra de remitir á vd. tiras de periódicos que contienen las noticias de la República recibidas en este país durante la última semana, y los editoriales que con motivo de ellas han publicado los periódicos de Nueva-York. En nada adelantan dichas noticias á las que comuniqué en mi nota número 129 de 16 del que cursa, y solo son ampliaciones y comentarios de aquellas. El *Herald* de Nueva-York que ha enviado un corresponsal á México con objeto de estar bien informado de los movimientos de Maximiliano, y de los sucesos que tengan lugar en el país, publicó en su número del día 17 una larga carta en que se describe muy menudamente la llegada del Archiduque á Veracruz, y la manera notablemente fria con que fué recibido allí. Todas las noticias venidas hasta ahora convienen en que la recepcion que tuvieron los Archiduques en aquel puerto fué tan mala que ellos mismos lo percibieron y se manifestaron disgustados de ella.

El nombramiento de cuatro llamados grandes mariscales hecho por el Archiduque, ha sido muy censurado por la prensa de este país. El *Herald*, refiriéndose á D. Antonio Lopez de Santa-Anna, dice que será el primero en traicionar á Maximiliano como ha traicionado á todas las causas que ha servido. Incluyo otra carta escrita al *Courrier des Etats-Unis* de Nueva-York por su corresponsal en México, M. Masseras. El *Herald* de Nueva-York de ayer publicó la carta que incluyo de su corresponsal de la Habana, en la que parece haber cambiado del todo al hablar de nuestros asuntos, pues confiesa que en la isla de Cuba tanto los españoles como los naturales están en contra de Maximiliano, y que la mayoría de la poblacion de México está tambien en contra de él. He procurado de diversas maneras conseguir que dicho periódico cambie de corresponsal en la Habana, ó por lo ménos que prevenga al que actualmente tiene, que mude de tono. Se me indicó que se haria lo segundo. Entiendo que este corresponsal es gratuito para el *Herald* y está pagado por los franceses, por lo cual las indicaciones que se le hagan no producirán todo el efecto deseado.

El *Tribune* de Nueva-York publicó la noticia de la manera que el general Magruder, que manda las fuerzas confederadas en Tejas, recibió al traidor Vidaurri en San Antonio Béjar, y las alocuciones que pronunciaron en aquella ocasion, y que manifiestan la perfecta inteligencia que existe entre los traidores y los franceses por una parte, y los confederados por la otra. No incluyo á vd. la tira del *Tribune*, porque me propongo hacer uso de ella cerca de este Gobierno, segun comunicaré á vd. oportunamente.

Incluyo una tira del *Tribune* de ayer, de la que aparece que los arrestos en Nueva-Orleans de soldados enganchados para nuestro ejército, á que se refiere mi nota número 132, de 18 del que cursa, fueron ordenados por Mr. Seward á solicitud del Encargado de Negocios de Francia en esta capital.

Reitero á vd. las protestas de mi muy distinguida consideracion.

M. ROMERO.

Señor Ministro de Relaciones Exteriores.—Monterey.

NUMERO 136.

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

Washington, Junio 23 de 1864.

Noticias de Europa.

Tengo la honra de acompañar á esta nota, tiras de periódicos de Nueva-York que contienen las noticias de Europa recibidas en este país durante la última semana. Dichas noticias, que alcanzan hasta el 11 del que cursa, en nada adelantan á las que comuniqué á vd. con mi nota número 130, de 16 del actual.

La Inglaterra estaba empeñada en que la conferencia de Londres prorogara sus sesiones por quince dias mas. Se dice que el Austria y la Prusia estaban anuentes á esa próroga; pero está ya generalmente admitido el que no resultará la paz de tal conferencia. Incluyo el número del *Moniteur Universel* de París, correspondiente al 11 de Mayo próximo pasado, que contiene íntegro el texto de la discusion sobre los asuntos de México, que tuvo lugar el dia anterior en el cuerpo legislativo, entre Mr. Berryer y el Ministro de Estado M. Rouher, á que me referí en una de mis notas anteriores.

Reproduzco á vd. las seguridades de mi muy distinguida consideracion.

M. ROMERO.

Señor Ministro de Relaciones Exteriores.—Monterey.

NUMERO 137.

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

Washington, Junio 23 de 1864.

Nuestros asuntos en el Congreso.

Ayer tuve una larga conferencia con Mr. Sumner, presidente de la comision de relaciones exteriores del Senado, en la que le hablé sobre la proposicion relativa á los asuntos de México, que está pendiente en la referida comision. Me dijo que habia algunas personas, muy pocas en número, que creian que era conveniente á los intereses del Gobierno de los Estados-Unidos una guerra con la Francia, que levantaria el espíritu público, no solo para luchar con aquella potencia, sino para subyugar mas fácilmente al Sur. De esta opinion, sin embargo, participa un número muy reducido de personas. Hay otros que creen conveniente que los Estados-Unidos asuman una posicion decisiva y abierta en contra de la intervencion francesa en México, seguros de que aquella no conduciria á una guerra; que la Francia hará cuanto esté dispuesta para ello, sea cual fuere la conducta que entretanto siga este Gobierno. Mr. Sumner me dijo que él participaba en cierto punto de esta opinion; pero que creyendo conveniente pecar mas bien por exceso de precaucion, se habia unido á los que forman la mayoría, y cree que mientras dure la presente guerra civil, ó á lo ménos mientras tenga el aspecto favorable que hoy guarda, no conviene dar á la Francia el mas ligero pretexto que le sirva de excusa para intervenir en favor del Sur, ó auxiliar indirectamente á los confederados.

Yo procuré manifestarle por mi parte lo peligroso, por no decir falso de la posicion en que se habia colocado, y los grandes inconvenientes que de ella resultan,

y aunque convino en la justicia de muchas de mis observaciones, le pareció mas seguro el camino que él se ha propuesto seguir. No refero á vd. las consideraciones que le hice presentes, porque lo considero innecesario.

Mi conversacion con Mr. Sumner ha venido á confirmarme en el concepto que indiqué á vd. en mi nota número 133, fecha de antier, de que no solo es probable sino casi seguro, que la mencionada proposicion no se aprobará en el Senado durante sus presentes sesiones.

Hablé en seguida con Mr. Sumner sobre la correspondencia relativa á los asuntos de México, enviada recientemente por el Presidente al Senado, manifestándole que si nada mas era posible hacer, á lo ménos se difundieran en el pueblo informes auténticos sobre los sucesos de México. Mr. Sumner me dijo que antes de determinar si habia de publicarse ó no esa correspondencia, iba á preguntar á Mr. Seward si deseaba que se publicara. He visto á otros miembros de la comision que están en favor de la publicacion, y probablemente se publicará esta.

Ayer tambien ví en el Capitolio á Mr. Mc. Dougall, quien me informó que acababa de volver á presentar en debida forma su proposicion nueva sobre México, y que aunque ocasionó alguna oposicion, se la admitieron al fin, y está ya en aptitud de discutirla cuando tenga la oportunidad de hacerlo así. Los periódicos de hoy publican un ligero extracto de la sesion de ayer, en que apenas hacen mérito de esto, segun verá vd. en la tira adjunta. El *Daily Globe* se ha atrasado mas de una semana, y se pasarán ocho ó diez dias antes de que publique la acta de la sesion de ayer.

En seguida pasé á la cámara de diputados y supliqué al Presidente de ella Mr. Colfax, que hiciera lo que estuviera á su alcance porque Mr. Davis pudiera presentar el dictámen que vd. conoce, de la comision de relaciones exteriores de la misma Cámara. Mr. Colfax, que es de nuestros mejores amigos, me dijo que Mr. Davis habia tenido y tendria ocasion de presentar el referido dictámen; pero que habia querido, al presentarlo, pronunciar un discurso respecto de él, y que esto no habia sido ni seria posible. Luego que vuelva Mr. Davis, procuraré hacerlo desistir de pronunciar un discurso para que no nos quedemos sin lo uno y sin lo otro, y entretanto haré lo mismo con Mr. Cox y Mr. Orth, que son las personas encargadas de presentar el dictámen mientras dure la ausencia de Mr. Davis.

Reproduzco á vd. las seguridades de mi muy distinguida consideracion.

M. ROMERO.

Señor Ministro de Relaciones Exteriores.—Monterey.

NUMERO 138.

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMÉRICA.

Washington, Junio 23 de 1864.

Reseña política.

En mi última reseña escrita hace ocho dias, dije á vd. que el general Grant, despues de una larga y peligrosa marcha, batiéndose frecuentemente con las fuerzas del confederado Lee, se habia situado al Sur de Richmond, donde ya se encontraba el general Butler, y por donde, segun parece, seria mas fácil el ataque á la capital de la Confederacion. Por ese rumbo queda Petersburg, que está muy bien fortificado y preparado para resistir un sitio. Desde luego fué embestida dicha ciudad, y tomada, despues de una sangrienta lucha, aun la segunda línea de sus atrincheramientos.

A consecuencia de esto se extendió por los periódicos la noticia de haber sido

tomado Petersburg; pero lo cierto fué, que habiendo hecho los confederados un esfuerzo extraordinario, recobraron la segunda línea de su fortificacion, repeliendo á sus enemigos á la primera. Ahora se habla de que esa ciudad va á ser bombardeada.

Se dice por algun periódico de oposicion, que en esas operaciones ha perdido el general Grant mas de 6,000 hombres. En el laberinto de noticias que los periódicos dan á luz, segun sus diversas tendencias, es difícil descubrir la verdad acerca de los movimientos militares. Frecuentemente insertan tambien los partes y noticias de los confederados que se hallan en contradiccion con las que dan los jefes unionistas. Acompaño á vd. una tira del *World* de Nueva-York, que contiene partes publicados por los insurrectos sobre los últimos sucesos y apreciaciones del corresponsal de dicho periódico.

Acompaño asimismo las últimas noticias que se han publicado por el Ministerio de la Guerra, en las que como vd. advertirá, se ocultan los movimientos que se están verificando, por exigirlos así su naturaleza. Se alude tambien á la repulsa que experimentó el general Hunter en Lynchburg, cuyo ataque á este punto se da á entender que fué un simple reconocimiento.

El Senado aprobó el proyecto que tenia pendiente sobre especulaciones en papel y oro. El Presidente á su vez lo ha sancionado, y es ya de consiguiente una ley de los Estados- Unidos. Dicha ley tiene por objeto poner trabas á las continuas especulaciones que se hacen en este país, y sobre todo en Nueva-York, comprando y vendiendo alternativamente el papel moneda con el cual se hace que el oro tenga tan alto precio, y que como una consecuencia pierda el papel su estimacion. Para dificultar ese tráfico, que se hace en grande escala y casi siempre al crédito, se han prohibido las ventas de oro y papel que no se hiciesen al contado, en determinados lugares y por determinadas personas. Este decreto lleva el mismo fin que el que fué sancionado hace dos meses autorizando al Gobierno para vender el oro que tenia acopiado; esto es, el de evitar la depreciacion del papel moneda. Sin embargo, es de temerse que sea tan impotente para ello como el anterior, á pesar del cual el oro ha continuado subiendo de precio. Hoy mismo, no obstante que se acaba de dar el nuevo decreto, y que ha estado en discusion por tres mañanas, se sabe que el oro fluctuaba en Nueva-York de 210 á 236, ó lo que es igual, tenia un premio sobre el papel de 110 á 136 por ciento.

En una de las adjuntas tiras verá vd. un dictámen de la comision de gastos [public expenditures] de la cámara de representantes, con relacion á la aduana de Nueva-York, á cuyos empleados se acusaba de despachar fraudulentamente mercancías para los confederados. De la averiguacion que la comision hizo, resultó no ser esto cierto, y con este motivo se habla en el informe de los buques que se despachan por Matamoros, cuyos cargamentos, á pesar de que se llevan adelante por la aduana las providencias vigentes para evitar que vayan á poder de los confederados, se consumen en su mayor parte en el Estado de Tejas.

Las noticias llegadas en la semana, de la América del Sur, carecen de interes y nada añaden á las que comuniqué á vd. últimamente. Acompaño sin embargo una tira en que verá vd. algunas nuevas, bien que no son de importancia.

Reproduzco á vd. las protestas de mi muy distinguida consideracion.

M. ROMERO.

Señor Ministro de Relaciones Exteriores.—Monterey.